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山东女足逆转胜北京，
主场迎来三连胜

困困境境之之中中
学学会会长长大大
本报记者 许恺玲

逆转取胜，
小花们信心倍增

本场比赛是山东女足上半
赛程最后一个主场，而北京女
足也是山东女足保级路上最重
要的对手，所以这场比赛对山
东女足的重要程度不言而喻。

山东女足目前以年轻的小
队员为主，所以大家都知道比
赛重要，她们反而放不开手脚
了。上半场山东女足局面相当
不利，不仅进攻端打不开局面，
还被对手早早攻进一球，整个
上半场基本上被对手牵制，临
近上半场结束，一次绝佳的射
门还被门柱挡出，这让队员们
有点沮丧。但下半场，山东女足
仿佛换了一支队伍，进攻节奏
明快，战术清晰，频频在北京队
门前制造险情。终于，屡屡施压
换来成果，山东女足先是在一
片乱战之中由队长王婷婷扳平
比分，之后赵雪一个漂亮的小
角度射门帮助山东队逆转，并
将比分锁定为2:1。

赛后殷铁生说，“上半场
两个边后卫发挥得不好，不敢
逼抢，中场休息的时候专门强
调了这个问题，而且坚持了战
术要打边路，因为我们的边路
有速度、有个人突破能力，但
是现在队员太年轻，有些放不
开，下半场边路基本上放开
了，给整个进攻带来了不一样
的变化。”殷铁生觉得这场比
赛从落后到逆转，对队员的锻
炼会更多，“这场比赛一定能
让队员更加有信心，更加成
熟，也感谢队员在困境当中能
反超，这会在她们成长中记下
浓墨重彩的一笔。”

洋主帅观战，
谁入了“法眼”

里约奥运会临近，中国女
足主帅布鲁诺频频“走访”女超
联赛，而本场比赛，这位法国籍
主帅也来到现场，赛后还与殷
铁生进行了短暂的交流。布鲁
诺说了啥？“就是肯定了山东女
足，尤其说下半场表现不错”。

今年女足奥预赛上，赵雪入
选国家队，并打入国家队处子
球，前段时间山东队队长王婷婷
也入选了国家队集训名单，而本
场比赛，下半场为山东女足锁定
胜局的恰好是王婷婷和赵雪，尤
其是赵雪的那个进球，让人眼前
一亮。这两位队员的表现布鲁诺
自然看在眼里，不知道她们的表
现是否入了“法眼”。

主场气势如虹，
多亏第十二人

联赛上半赛程还剩一场比
赛，殷铁生直言，上半段的成绩
还是满意的。“目前我们拿了9
分，赢了去年的第七名和第六
名，第一循环的结果比预想的
要好。但是我们赢的三支队伍
都是保级中的对手，客场和三
个强队比都输了，队伍的差距
还是存在。所以从下一场开始，
我需要给队员提目标，也希望
给她们一些压力，看看她们在
压力之下能否发挥出水平来。”

山东女足主场三连胜，殷铁
生认为得益于球迷的支持。“这
一场落后时，球迷一直呐喊助
威，主场的气势出来了，队员们
也有了干劲”。所以比赛结束后，
山东队的姑娘们像前两场一样，
手拉着手走到看台前，向场上最
忠诚的第十二人鞠躬致谢。

山东向尚女足又赢了！5月15日下午，山东女足在先失一球的
情况下，下半场连扳两球，主场2：1逆转战胜北京女足，迎来主场
三连胜，向着保级成功又迈出坚实的一步。

男男儿儿何何不不带带吴吴钩钩
写在鲁能迎战悉尼之前

李志刚

足协杯顺利过关，中超客
场战平了长春亚泰，表面上看
鲁能止住了下滑的颓势，不过
也仅止而已。以鲁能的历史、
雄心、投入和人员配置，显然
是很难接受目前的中超排名
及积分的，什么时候才能判断
这支球队重新回到正轨上了？
我们不仅仅是需要一场或两
场间歇式的胜利，而是必须有
一个拿得出手、说得出口的成
绩——— 比如，在亚冠淘汰赛上
突破悉尼FC这一关。

由于亚冠的扩军、赛制改
变等诸多原因，即便鲁能淘汰
了悉尼FC，也仅仅是晋级了
东亚区四强、亚冠八强，平了
2005赛季创造的亚冠八强的
最好成绩。但此一时彼一时，

我们不能因为“平了历史最佳
成绩”，便冷落鲁能今天的进
步与提高。考虑到鲁能本赛季
所处的困境与窘态，倘若鲁能
真的可以在亚冠赛场上继续前
进，再多一点的赞誉也不为过，
最最重要的是，这能让鲁能泰
山重新拾起丢失已久的自信。

“球队到底怎么了”，很多
鲁能的球迷近期在追问这个
问题，相信很多球员同样如
此，没准曼诺都有点迷茫了，
到底如何解释此前不久鲁能
的中超三连败？答案很多，其
中很关键的一条是球员和球
队都失去了信心和勇气，这使
得鲁能变成了一支攻不上去
又不甘心、守不回来却不死心
的尴尬队伍。暂且不去追究产
生病状的原因，赛程这么紧
密，还是想想怎么解决问题的
好。鲁能泰山这个团队当中的
每一个人，从教练到球员，都
不要再去或公开或私下或内
心地指责别人，大家在关键时
刻，得拿出点“公心”，先把自

己那摊子事做好了、做得更好
一点再说。

在客战长春的比赛中，鲁
能前锋杨旭与对手在争抢中相
撞，头破血流，事后缝了6针。很
多人在看了照片之后送上问候
和祝福，杨旭本人却只是表示

“大家放心吧，我没事的，小意
思”。近期的比赛，鲁能整体低迷，
这其中便包括杨旭。但我们已经
真切地看到了，杨旭没有放弃，
杨旭正在努力，我们坚信如果更
多的鲁能球员都能这么做，那么
这支球队便会早一点走出低
谷，赢回自己的尊严。

鲁能体育在将大部分奖
金分配权限授予曼诺的同时，
保留了由总经理颁发的“最佳
拼搏奖”，杨旭现在获得了这
一奖项。我们认为，这应该可
以激发其他鲁能球员的斗志，
让他们在场上比以往更加努
力付出———“男儿何不带吴
钩？收取关山五十州”，鲁能失
去的已经太多了，是时候把该
属于我们的，拿回来了！

言之有李

赵雪下半场一记漂亮的进球帮助山东女足逆转取胜。 本报记者 王鸿光 摄

王婷婷进球后与殷铁生庆祝。 本报记者 王鸿光 摄
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